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O Instituto do Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (IPHAN) estás estudando pintu-
ras rupestres e vestígios de cerâmica achados 
recentemente na região às margens do rio São 
Francisco, que revelam uma riqueza arqueoló-
gica ainda pouco conhecida dos povos que ha-
bitam esse entorno há pelo menos 8.000 anos. 
As primeiras descobertas na área ocorreram du-
rante a construção da hidrelétrica de Xingó, no 
final dos anos 1980, mas se estendem até hoje. 

Com a chegada das confraternizações e fes-
tas de final de ano, eventos propícios a aglo-
merações, o Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), reforça a importância de as pessoas 
completarem o esquema de vacinação contra 
a Covid-19. É necessário também redobrar a 
atenção com os cuidados de higiene para evi-
tar a propagação do vírus.

Hospital Universitário 
investe R$ 555,8 mil na 
água de qualidade

DIVULGAÇÃO

IPHAN analisa riqueza 
arqueológica de 8 mil 
ano no São Francisco

Festas de fim de ano 
reforçam necessidade 
de completar o esquema 
vacinal contra a Covid

REGIONAL 4

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

Os municípios de Manga e Taiobeiras, 
além da escola municipal Lidonio Felix, de 
Padre carvalho, foram premiados no progra-
ma Jovens Mineiros Sustentáveis, realizado 
pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável pelas ações 
de educação ambiental nas escolas munici-
pais.

Três municípios do Norte de Minas são premiados 
no ‘Jovens Mineiros Sustentáveis’

Norte de Minas recebe R$ 232,8 mil para 
o custeio de Bancos de Leite Humano

CIDADE 5
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O As principais realizações na área da Edu-
cação em Minas Gerais, em 2022, foram 
apresentadas pela Secretaria de Estado de 
Educação (SEE), nessa segunda-feira (12), 
durante o 2º ciclo do Assembleia Fiscaliza, 
programação promovida pelo Legislativo 
para acompanhamento de ações e balanço 
da gestão de cada área do Executivo esta-
dual.

Investimentos e ações da Educação são 
apresentados no Assembleia Fiscaliza

Pirapora tem ponte metálica de 100 anos 
e depende de verbas para restauração

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Por meio da Resolução 8.467 publicada dia 7 de novembro pela Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais, dois 
bancos de leite humano e quatro postos de coleta sediados no Norte de Minas receberão R$ 232,8 mil de incentivo 
financeiro para o custeio de suas atividades em 2023

A Empresa Municipal de Turismo (Emutur) e a 
Prefeitura de Pirapora afixaram, na entrada da Ponte 
‘Marechal Hermes da Fonseca’, uma placa alusiva aos 
seus 100 anos, com um breve resumo da sua história. 

REGIONAL 4

EDUCAÇÃO 9
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ESCRITOR, PROFESSOR E PALESTRANTE
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MÉDICO, COM MESTRADO EM PSIqUIATRIA PELA UNIvERSIDADE SÃO PAULO

Inovação. Essa é a palavra de 
ordem para absolutamente todas 
as empresas. Neste contexto, as 
startups ganham destaque, por 
estabelecerem uma conexão entre 
tecnologia e inovação. Enquanto 
as empresas tradicionais são in-
tituladas como “dinossauros” 
– pela lentidão, burocracia e di-
ficuldade de inovar – as startups 
surgem com a enorme capacidade 

de criar soluções em tempo recor-
de.

Fato é: existe a nítida impres-
são de que as grandes corpora-
ções ainda não conseguiram se 
adaptar a “era das startups”. O 
que não faz muito sentido, ao se 
levar em conta a enorme estrutu-
ra, quantidade de recursos e capi-
tal humano destas empresas. Por 
que seus executivos esperariam 

sentados enquanto as startups 
inovam constantemente e ganham 
mercado?

Ao estudar esta relação, come-
cei a entender que existe uma ra-
zão para que as empresas estejam 
cômodas e seguras na posição de 
“dinossauros”. Elas se apropriam 
do know-how das startups para ab-
sorver os riscos nos processos de 
inovação. Para elucidar, destaco a 

frase do responsável pela área de 
inovação da multinacional Accentu-
re José Luis Sancho**: “quatro em 
cada cinco startups falham e gran-
des corporações não podem permi-
tir que tantos projetos deem errado 
porque iríamos à falência.”

Entretanto, esta é uma tendên-
cia no mundo corporativo. As maio-
res empresas, mesmo que “dinos-
sauros”, utilizam estratégias para 

fomentar o relacionamento com 
startups. Os programas criados, que 
variam entre desafios, hackathon e 
investimentos, são uma forma das 
empresas inovarem gastando me-
nos e com menor risco. As star-
tups entram com possibilidades 
menores de sucesso, uma vez que 
são apenas uma unidade em uma 
grande miríade de opções dispo-
níveis.   

A condição de “dinossauro” 
não pode ser visualizada a partir 
de seu caráter negativo, pois esta 
posição é utilizada em benefício 
próprio. Já as startups, por sua vez, 
desenvolvem soluções para toda ca-
deia produtiva em uma lógica que 
os riscos e benefícios são assime-
tricamente colocados. Ou seja, um 
Jurassic Park e uma manada inteira 
de ‘Unicórnios’ à disposição.

O cenário de startups e inova-
ção está cada vez mais promissor 
no país. De acordo com a Associa-
ção Brasileira de Startups (Abstar-
tups), existem mais de 14 mil star-
tups cadastradas em sua base de 
dados, mas diferentemente do que 
muitos pensam, abrir seu próprio 
negócio não é uma tarefa fácil. Isso 
porque todo o processo de em-
preender requer muito conheci-
mento, resiliência, determinação, 
estudo e disposição, por isso é tão 
importante contar com mentores e 

atores para serem parceiros nessa 
jornada.

Diante deste cenário, tem sur-
gido um novo conceito de investi-
mento chamado de Smart Money 
(dinheiro inteligente), que visa 
ajudar na escalabilidade e cresci-
mento da startup. Por meio deste 
modelo, os investidores têm um 
papel ainda mais importante den-
tro da companhia. Além de injetar 
aportes financeiros em suas ope-
rações, o profissional exercerá a 
função de mentor para dúvidas 

específicas e evitar que o empre-
endedor cometa erros comuns e 
repetidamente.

Dessa forma, ele precisa, obri-
gatoriamente, ter conhecimento 
sobre o mercado de atuação que 
vai investir para ter expertise o su-
ficiente para auxiliar esses empre-
endedores em diferentes etapas 
do seu negócio. Além disso, ele 
necessita de muita experiência de 
mercado, oferecer valor agregado 
à empresa, mentorias individuais 
e personalizadas e ter networking 

vasto com contatos assertivos.
Para que essa prática seja efeti-

va e traga resultados significativos 
para as companhias, essa relação 
precisa ser de mão dupla e todos 
os envolvidos devem se ajudar. 
Nesse caso, os investidores têm que 
estar dispostos a, de fato, reservar 
horas da sua agenda para esta ativi-
dade e os empreendedores dispos-
tos a assimilar todo o conhecimen-
to adquirido e aplicá-lo da melhor 
maneira possível. Por isso, que é tão 
importante criar planos reais, para 

que realmente nesse processo, o 
“Smart” se destaque muito mais do 
que o “Money”.

Outro ponto de atenção é que 
os founders devem levar em con-
sideração é que nesse processo o 
que vai agregar valor de fato para o 
negócio é o conhecimento e todo 
ensinamento que ele receberá com 
o apoio desses investidores e que o 
dinheiro aportado será consequên-
cia. Eles vão desenvolver projetos 
mais estruturados para o mercado, 
resolver e antecipar problemas que 

não conseguiriam sozinhos e criar 
produtos e serviços inovadores.

Concluo que diante da impor-
tância que eles possuem nos negó-
cios, os CEO´s devem buscar pes-
soas que estejam imersas em seus 
mercados de atuação e que tenham 
conhecimentos aprofundados so-
bre os assuntos que envolvem a 
sua área. Portanto eles também 
precisam estar com a mente aberta 
para escutar e aprender tudo o que 
eles têm a oferecer. Caso contrário, 
todo o trabalho será em vão.

Os Direitos Humanos cons-
tituem o feixe de prerrogativas 
inerentes à essência da pessoa 
humana: Vida, Liberdade, Proprie-
dade (de tudo o que é próprio da 
pessoa), Segurança (ausência de 
violência, mas também, segurança 
alimentar, institucional, religiosa) 
e Igualdade (cada indivíduo se de-
senvolve livre e oportunamente).

A garantia dos Direitos Huma-
nos - um trabalho permanente e 
que sempre demanda aprimora-
mento -, pode ser resumida na 
noção de Inclusão Social, com a 
eliminação das estruturas sociais 

que mantém grupos historicamen-
te excluídos e marginalizados do 
seio social. E com o fim de tais 
barreiras, haverá, sem dúvida, o 
desenvolvimento exponencial das 
capacidades intelectuais, criativas 
e produtivas das pessoas.

No fundo, o atual paradigma 
“ESG” (environmental, social e 
Governance) significa a edificação 
de uma sociedade que se organi-
ze de maneira ambientalmente 
sustentável, socialmente inclusiva 
e governativamente transparente. 
Em síntese, denota a promoção 
realizadora dos Direitos Humanos.

Nesse sentido, percebe-se que, 
ao contrário da aparência, a es-
sência do “ESG” é una. Significa 
dizer que sem políticas públicas 
socialmente inclusivas, aumentam 
as pressões pela destruição do 
meio-ambiente. Ao mesmo tempo, 
reforça-se a ideia de que a socieda-
de não é um todo coeso, mas que 
é, sim, constituída por grupelhos 
ensimesmados lutando pela sobre-
vivência, favorecendo a predação 
e a corrupção. O inverso também 
é verdadeiro: sem a preservação 
ambiental perde-se a base material 
para a inclusão social, fomentan-

do-se, ainda mais, a luta pela so-
brevivência.

Por isso, para que a sociedade 
passe a prosperar, é necessário 
que o pilar ESG paute, enquan-
to um todo, o desenvolvimento 
econômico privado. Relatório 
recente da Bain & Company de-
monstra esse fato: empresas mais 
inclusivas, em que cada funcioná-
rio se sente pertencente a um todo 
maior e valorizado, são as que mais 
prosperam. No mesmo sentido, es-
tudo da Mckinsey demonstrando a 
necessidade da diversidade inclusi-
va perante as posições de lideran-

ça, chegou à mesma conclusão: a 
inclusão social e a redução das de-
sigualdades são os pilares centrais 
do desenvolvimento empresarial, 
social e individual.

O mundo empresarial, inclusi-
ve o brasileiro, já tem se atentado 
a essa evolução paradigmática. 
Exemplo disso é o setor nacional 
de aço, que tem certificado toda a 
cadeia produtiva (tanto fornecedo-
res como consumidores, além de 
comunidades afetadas), ou de di-
versas outras empresas e empreen-
dedores que têm, a partir de suas 
posições privadas, em conjunto 

com setores do mundo político, 
pautado o estabelecimento de 
políticas públicas, como o Marco 
Nacional sobre Direitos Humanos 
e Empresas.

Esses movimentos, ainda tími-
dos, tendem ao crescimento nos 
próximos anos, já que a efetiva in-
clusão social, motor fundamental 
do “ESG”, é essencial à capacitação 
individual e coletiva, que fomenta 
a criatividade e as inovações.

Em resumo, pautar-se pelos 
critérios “ESG”, fomentando a con-
cretização dos Direitos Humanos, 
é um bom negócio!

Escrevi um artigo sobre Amor e 
Perda que gostei bastante, e olha 
que eu sou meio “crica” com meus 
textos. Como os fatos vão atrope-
lando esse artigo, vamos passando 
na frente outros assuntos que são 
mais urgentes. Então, se não hou-
ver algo que passe na frente, va-
mos publicá-lo logo, mas vou dar 
uns spoilers de Amor e Perda para 
falar de mais uma eliminação da 
nossa seleção nas quartas de final 
de uma Copa do Mundo.

 Amo futebol e amo Copa do 
Mundo, mesmo sabendo das ma-
nipulações e monstruosidades 
que se escondem atrás do palco. 
O preço do Amor é a Perda. Ou o 
medo da Perda. Quem não pode 
perder, não pode amar. Depois da 
derrota do Brasil fui levar minhas 
pets para dar uma volta, o que é a 
mesma coisa que eu fiz há quatro 
anos, quando também perdemos 
com o Tite para um time pior que 
o nosso. Fui passear para clarear 
as ideias e cuidar do meu coração 
partido. Já escrevi um artigo sobre 
amor de dog, então também fica 
claro meu amor pelos bichinhos. O 
preço de amar as duas doguinhas é 
saber que um dia existe uma chan-
ce de perdê-las. Diariamente aten-
do pessoas com questões maiores 
e menores com a capacidade de se 
amar, de arriscar e de experimen-
tar uma perda. Na nossa Civiliza-
ção “Lei da Atração”, tudo o que 
você mentalizar profundamente 
pode ser atraído. Portanto, quan-
do dá errado, é que você não men-
talizou direito. Ou não se esforçou 

o bastante. As derrotas, os erros, 
que fazem parte de qualquer cons-
trução de consciência ou de vida, 
passam a ser coisas que você atraiu 
com sua negatividade. A má notí-
cia é que, mesmo quando fazemos 
tudo aparentemente “certo”, ainda 
assim a bola pode bater na canela 
do zagueiro e desviar do goleiro 
no final da prorrogação. Todo o 
plano de jogo, todo esforço, todo 
cuidado pode desmoronar em um 
pequeno erro humano. Porque ser 
humano e cometer erros é uma 
condição de vida. E, nessa hora em 
que as Redes Sociais e os arquite-
tos de obra pronta se apressam em 
linchar os garotos e o técnico Tite, 
o que eu tenho a dizer sobre nos-
sos erros?

Tite tinha seus traumas da 
Copa passada. Ele colocou Marce-
lo para ser um armador daquele 
time. O técnico da Bélgica colocou 
o grandalhão Lukaku nas costas 
do Marcelo e de lá saiu o segun-
do gol da Bélgica, que acabou nos 
tirando da Copa. Tite montou um 
time de Pebolim (para os cariocas, 
Totó): jogadores fixos, guardando 
posição, à prova de uma bola nas 
costas. Tite tinha medo de um gol 
exatamente como tomamos, uma 
bola nas costas que pegasse a zaga 
de calça curta. Enfrentamos uma 
seleção envelhecida e lenta com 
um time de Pebolim que parecia 
ter comido uma feijoada antes 
do jogo. Esperando o Neymar re-
solver, e quase resolveu. As ultra-
passagens, as trocas de posição, a 
flutuação que sempre fizeram do 
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Unicórnio ou dinossauro?

Smart money? Primeiro 
smart, depois money

Direitos Humanos e Inclusão: a construção 
do “ESG” é um ótimo negócio!

Tite e a perda

Brasil o Brasil ficaram soterradas 
no medo de tomar uma bola nas 
costas e perder tudo. O medo da 
Perda paralisa as pernas e impe-
de o amor, a criação. Tite tinha 
medo dessa passagem nas Quar-
tas de Final, onde dançamos há 
quatro anos. O medo não é uma 
coisa negativa. É uma arma de so-
brevivência. De motivação. Cuido 
das coisas que amo, porque não 

quero perdê-las. O medo não as-
sumido vira covardia. Faz o time 
tremer. O medo de perder devia 
ter sido tratado com o amor pela 
vitória. Com a leveza que tivemos 
contra a Coréia, mas não contra a 
Croácia. Contra a Croácia, o medo 
fedia pelo campo, em cada passe 
errado, em cada falta de ousadia e 
de alegria. O medo que um líder 
precisa ensinar a converter em co-

ragem e entrega.
Gosto do Tite e não vou entrar 

no pelotão de fuzilamento da opi-
nião pública, que transforma uma 
derrota num jogo meio chato em 
tragédia nacional. Enquanto anda-
va com minhas pets, com o cora-
ção doído e apertado pela perda, 
perda da esperança, da espera, do 
bolão da família e de tudo o que 
cerca a Copa, inclusive da possi-

bilidade de unir um país despeda-
çado como o nosso, sim, no meio 
de todas essas perdas pude sorrir 
de ter arriscado amar e, portanto, 
arriscado a perder. E sempre vale a 
pena amar, apesar da dor de per-
der. A dor de perder talvez refor-
ce nossa capacidade de amar. E a 
nossa capacidade de reconhecer 
nossos erros, em vez de transfor-
má-los em fantasmas.
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Financiamento da saúde gera 
discordâncias em reunião

Interiorização dos serviços de 
saúde preocupa deputados

LUIZ SANTANA 
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As filas para a realização de cirur-
gias eletivas que foram paralisadas 
durante a pandemia de Covid-19, 
a proposta de cessão da gestão de 
hospitais para Organizações Sociais 
(OS) e as obras para seis novos 
hospitais regionais foram alguns 
dos assuntos tratados no 2º ciclo 
do Assembleia Fiscaliza 2022. O en-
contro abriu o ciclo do Assembleia 
Fiscaliza 2022 e foi realizado pela 
Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

O secretário estadual de Saúde, 
Fábio Baccheretti, esteve presente 
para responder aos questionamen-
tos. Além disso, ele apresentou os 
projetos prioritários e os resultados 
do governo estadual na área, com 
foco em 2022, mas também apre-
sentando a evolução de alguns nú-
meros desde 2019 para contemplar 
o período da gestão do governador 
Romeu Zema (Novo), reeleito para 
os próximos quatro anos.

Sobre as cirurgias eletivas, o 
deputado Doutor Jean Freire (PT) 
mencionou o aumento das filas 
para a realização de algumas de-
las, como as ortopédicas. De acor-
do com o parlamentar, essas filas 
continuam a aumentar apesar de 
esses procedimentos já terem sido 
retomados após o arrefecimento 
da pandemia, período em que não 
foram realizados. De acordo com 
o secretário Fábio Baccheretti, a 
execução das cirurgias aumentou, 
mas o aumento das filas está ligado 
ao aumento da demanda, vinda de 
pessoas que deixaram de procurar 
os diagnósticos durante a crise de 
Covid-19.

O aumento de execução, segun-
do o convidado, se deu a partir do 
programa Opera Mais, criado para 
aumentar a realização das cirurgias 
eletivas que ficaram represadas du-
rante a crise sanitária. De acordo 
com ele, a realização de cirurgias 
eletivas vai bater o recorde históri-

co de Minas Gerais, superando os 
números de 2019, ano com o maior 
número de cirurgias realizadas na 
última década. Para tanto, foram 
ampliados os recursos repassados 
aos municípios e hospitais. 

Questionado pela deputada Ce-
lise Laviola (Cidadania) sobre como 
são feitos esses repasses e até quan-
do o programa Opera Mais está 
planejado, Fábio Baccheretti infor-
mou que os recursos são enviados 
a partir do cumprimento de metas. 
Assim, hospitais que realizam deter-
minadas intervenções recebem por 
elas o dobro ou mais do previsto na 
tabela do SUS. Foram escolhidos, 
segundo ele, procedimentos consi-
derados “gargalos” por registrarem 
esperas mais longas.

O programa, inicialmente pre-
visto até o fim da gestão de 2022, 
foi prorrogado por mais 12 me-
ses e será avaliado para possíveis 
melhorias. O secretário informou 
que, por exemplo, serão feitos 
diagnósticos para entender porque 
algumas cirurgias, mesmo com os 
incentivos, não foram realizadas no 
patamar previsto. Situações de falta 
de profissionais especializados, por 
exemplo, serão discutidas. 

MODELOS DE GESTãO E 
FINANCIAMENTO DA SAúDE 

GERAM DISCORDâNCIAS

A proposta do atual governo 
estadual, de Romeu Zema, de re-
tirar a gestão de alguns hospitais 
das mãos da Fundação Hospitalar 
de Minas Gerais (Fhemig) para 
entregar para Organizações So-
ciais (OS) foi questionada pelo 
deputado Doutor Jean Freire. Ele 
o secretário discordaram sobre os 
custos da mudança, sendo que 
para o parlamentar a gestão da 
Fhemig é financeiramente mais 
eficiente, enquanto Fábio Bac-
cheretti indicou que os leitos são 

A interiorização dos serviços de saúde foi uma das principais preocupações dos 
deputados discutidas no Assembleia Fiscaliza

mais baratos quando gerenciados 
por OS. 

Chamando o modelo proposto 
de “decentralização da gestão”, 
o secretário afirmou que a ideia 
é que os hospitais continuem 
públicos, mas com a gestão de 
alguns serviços terceirizados. Se-
gundo ele, isso facilitará a compra 
de medicamentos e a contratação 
de alguns profissionais não efeti-
vos, dinamizando os hospitais. O 
convidado afirmou que a gestão 
de hospitais por OS não deu certo 
em alguns estados, como o Rio de 
Janeiro, mas obteve sucesso em 
outros, como São Paulo. 

Também o financiamento da 
saúde no Estado gerou discor-
dâncias. A deputada Beatriz Cer-
queira (PT) questionou acordo, 
realizado em 2021 junto ao Mi-
nistério Público e ao Tribunal de 
Justiça, para pagamento de quase 
R$ 7 bilhões devidos pelo gover-
no estadual aos municípios, refe-
rentes a repasses constitucionais 
obrigatórios da área da saúde. Se-
gundo ela, o pagamento da dívida 
só será finalizado em 2030 e não 
prevê nenhum tipo de atualização 
orçamentária.

O secretário informou que os 
repasses atrasados são referentes, 

em especial, ao período entre 
2013 e 2020. Ele defendeu o acor-
do, dizendo que a Associação Mi-
neira de Municípios e o Conselho 
de Secretários Municipais de Saú-
de participaram das negociações. 
Apresentando dados desde 2013, 
Fábio Baccheretti também disse 
que, pela primeira vez em Minas 
Gerais, em 2021 o investimento 
financeiro do estado ultrapassou 
o mínimo constitucional previsto 
para a área. Historicamente, esse 
mínimo não tem sido atingido, 
com os governos empenhando 
recursos para pagarem apenas no 
exercício do ano seguinte.

Perguntado pelo deputado João 
Vitor Xavier (Cidadania), o convi-
dado afirmou, ainda, que a previ-
são para 2022 é que esse teto seja 
também ultrapassado. Diante das 
explanações do secretário, porém, 
a deputada Beatriz Cerqueira refu-
tou os dados. Entre outras observa-
ções, ela apontou que pagamento 
de dívidas anteriores não pode ser 
contabilizado como cumprimento 
do mínimo constitucional. Ela argu-
mentou que o mínimo é referente 
ao ano corrente e verbas que di-
zem respeito a 2013, por exemplo, 
não resolvem o problema de 2013 
quando chegam em 2022.

Ao longo da reunião, foram 
recorrentes também perguntas 
dos deputados acerca da interio-
rização de serviços de saúde. O 
deputado Tito Torres (PSD) lem-
brou das “carretas da tomogra-
fia”, projeto que já foi executado 

no Estado e buscava levar exames 
de imagem para municípios do 
interior, melhorando o diagnósti-
co de doenças graves. 

Os hospitais regionais, que 
devem ser construídos a partir 
de recursos gerados pelo acor-

do com mineradoras depois dos 
rompimentos das barragens de 
Mariana e Brumadinho, foram 
por sua vez tema de questiona-
mentos do deputado João Vitor 
Xavier. Ele perguntou, em espe-
cial, sobre os prazos previstos 

para a entrega das obras. 
O deputado Duarte Bechir 

(PSD) também pediu atenção aos 
hospitais regionais, que, segun-
do ele, deveriam ser prioridade. 
“Inconcebível os prefeitos nos pe-
dindo dinheiro para ambulância e 

os doentes se deslocarem de pon-
tos tão distantes para a Capital. 
Se nos organizarmos, podemos 
fortalecer cada região e isso bene-
ficiará a todos”, afirmou. 

Já o deputado Dalmo Ribeiro 
Silva (PSDB) citou hospitais do 
Sul de Minas, ressaltando a ne-
cessidade de melhorar os inves-
timentos. O deputado Antônio 
Carlos Arantes (PL) agradeceu à 
Secretaria pela ampliação da he-
modiálise nas cidades de Cássia, 
Baependi e Guaxupé. Também 
pediu melhorias na Santa Casa de 
Piumhi, para atender melhor to-
dos os municípios da região. 

Para falar da interiorização e 
responder os parlamentares, Fá-
bio Baccheretti citou diferentes 
programas do governo. Um deles, 
o Valora Minas, tem o objetivo de 
fortalecer os hospitais com o en-
vio de recursos para, por exem-
plo, compra de equipamentos. 
Segundo ele, em 2022, já foi des-
tinado R$ 1,3 bilhão ao programa, 
sendo mais de R$ 9 milhões para 
cuidados neonatais.

Outro programa apresentado 
foi a ampliação do SAMU, que 
deve chegar, em 2023, a todas as 

regiões do Estado. A ampliação, 
segundo ele, já está finalizada na 
maioria do Estado e em fase final 
da região macrocentro e Triângu-
lo Sul do Estado. No âmbito do 
fortalecimento do transporte para 
facilitar o acesso, o secretário 
também citou a compra de 188 
micro-ônibus para os municípios. 
Além da doação dos veículos, o 
Estado vai ajudar, de acordo com 
Fábio Baccheretti, a custear as 
despesas com esse transporte.

Sobre as “carretas” para diag-
nósticos de algumas doenças, o 
secretário afirmou que elas só 
fazem sentido se vinculadas a um 
hospital para onde os casos pode-
rão ser encaminhados. Assim, ele 
disse que é possível retomar tais 
“carretas”, mas a prioridade agora 
é fortalecer a rede de atendimen-
to. Nesse sentido, ele citou que 
os seis novos hospitais regionais 
devem ser entregues nos próxi-
mos 24 meses, com exceção da 
unidade de Juiz de Fora, que ain-
da não tem previsão de entrega.

O deputado Gustavo Santana 
(PL) também esteve presente na 
reunião e elogiou a gestão de Fá-
bio Baccheretti.
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R$ 5,49
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R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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IPHAN analisa riqueza arqueológica 
de 8 mil ano no São Francisco

Pirapora tem ponte metálica de 100 anos 
e depende de verbas para restauração

Três municípios do Norte de Minas 
são premiados no ‘Jovens Mineiros 
Sustentáveis’

GIRLENO ALENCAR

O Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional (IPHAN) 
estás estudando pinturas rupestres 
e vestígios de cerâmica achados 
recentemente na região às mar-
gens do rio São Francisco, que 
revelam uma riqueza arqueológica 
ainda pouco conhecida dos povos 
que habitam esse entorno há pelo 
menos 8.000 anos. As primeiras 
descobertas na área ocorreram du-
rante a construção da hidrelétrica 
de Xingó, no final dos anos 1980, 
mas se estendem até hoje. Mesmo 
recentes, elas mostram como o rio 
serviu de núcleo irradiador desses 
povos e ajudam a entender o mapa 
da migração e ocupação na região.

“Ao todo, já são mais de 500 sí-
tios registrados apenas na chamada 
tríplice divisa dos estados de Ala-
goas, Bahia e Sergipe. Há outros 
também em Pernambuco e Minas 
Gerais. É uma região muito impor-
tante para entender a ocupação de 
todo o território brasileiro”, diz a 

arqueóloga do Iphan Rute Barbo-
sa.

Mesmo nessa fase inicial de es-
tudos, os achados têm causado sur-
presas positivas aos pesquisadores, 
que apontam a área como uma das 
principais do país em número de 
vestígios encontrados do homem. 
Desde 2017 teve início um proje-
to colaborativo de pesquisa mais 
aprofundada em Alagoas, que re-
velou uma área arqueológica muito 
rica. As escavações no chamado ter-
raço fluvial do rio mostraram, por 
exemplo, que esses grupos usavam 
cerâmica. “Ou seja, eles não eram 
só coletores-caçadores. Eles domi-
navam o meio ambiente e tinham 
conhecimento da área para manejo 
e uso da terra”, conta Rute Barbosa.

Entre os artefatos, ela diz que já 
foram achados esqueletos datados 
de 8.000 anos atrás. “No caso das 
pinturas, a gente não consegue de-
terminar tempo, mas pode ser mui-
to superior [a 8.000 anos]. Era uma 
região habitada por diversos grupos 
étnicos”, afirma.

A Empresa Municipal de Turis-
mo (Emutur) e a Prefeitura de Pira-
pora afixaram, na entrada da Ponte 
‘Marechal Hermes da Fonseca’, uma 
placa alusiva aos seus 100 anos, 
com um breve resumo da sua his-
tória. Com apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura foram con-

cluídos os serviços de revitalização, 
pintura e limpeza de toda a área no 
entorno. O objetivo foi melhorar o 
ambiente para os moradores próxi-
mos, com mais conforto, segurança 
e visibilidade para os transeuntes. 
Apoiada em 13 pilares de concre-
tos, com 694 metros de extensão, 

8,40 metros de largura e pesando 
723 toneladas, foi tombada pelo IE-
PHA/Instituto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico (decreto nº 
24.327) em 22 de março de 1985.

Popularmente chamada de “pon-
te velha”, seu nome oficial é uma 
homenagem ao Marechal Hermes 

Os municípios de Manga e 
Taiobeiras, além da escola munici-
pal Lidonio Felix, de Padre carva-
lho, foram premiados no programa 
Jovens Mineiros Sustentáveis, reali-
zado pela Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável pelas ações de educa-
ção ambiental nas escolas munici-
pais. O evento ocorreu no Centro 
Mineiro de Referência em Resíduos 
(CMRR) e marcou a consagração do 
Programa Jovens Mineiros Sustentá-
veis, lançado oficialmente em 2022, 
com seleção, via edital, de 65 muni-
cípios para a implantação de ações 
de educação ambiental nas escolas 
municipais.

Cerca de 450 pessoas participa-
ram da cerimônia de premiação, en-
tre elas prefeito, secretários munici-
pais de educação e meio ambiente, 

além de alunos. Entre as autorida-
des, estava presente o secretário-
geral do Governo de Minas, Mateus 
Simões; a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo; o subse-
cretário de Gestão Ambiental e Sa-
neamento, Rodrigo Franco; e o de-
putado estadual Noraldino Júnior.

Durante a cerimônia, a Secre-
tária Marília Melo lembrou-se do 
início do programa quando, em 
2021, foi lançado o projeto-piloto 
em quatro cidades. “Chegamos a 
65 municípios, alcançando 115 es-
colas, num total de 4,3 mil alunos. 
Mais do que os números é o resulta-
do que temos. Prefeitos nos contam 
as mudanças que isso tem provoca-
do nas crianças, nos professores, 
nas cidades. A educação ambiental 
propicia essa nova realidade de 

comportamento em várias esferas”, 
comentou a secretária.

O secretário Mateus Simões, 
elogiou o programa e disse que a 
sensibilização dos alunos para a 
temática ambiental é fundamental 
para as mudanças de atitudes. “Os 
jovens mais conscientes sobre o 
papel que eles têm para o futuro é 
o único resultado possível. Espero 
que vocês, estudantes, sejam sem-
pre reconhecidos por serem toca-
dos pela importância de se pensar 
no mundo, no outro”, disse.

“Na nossa experiência, os muni-
cípios são a peça-chave para levar 
resultados à população, e as ações 
do Programa Jovens Mineiros Sus-
tentáveis contribuem para a forma-
ção cidadã e integral em meio am-
biente de crianças e adolescentes, 
que se preparam para uma cidada-

- Rio São Francisco

Rodrigues da Fonseca (1855-1923), 
8° Presidente do Brasil, entre 1910 
e 1914. Além de monumento histó-
rico, a ponte se tornou um símbolo 
da integração entre as cidades de 
Pirapora e Buritizeiro, um marco 
emblemático na paisagem do rio 
São Francisco.

Projetada em 1910, a ponte so-
bre o rio São Francisco estava vin-
culada ao antigo projeto de ligar 
(por ferrovia) o Rio de Janeiro a Be-
lém do Pará, passando por Pirapora 
e o então distrito de São Francisco 
de Pirapora (atual Buritizeiro). Gra-
ças às reivindicações do prefeito, 
Coronel José Joaquim Fernandes 
Ramos, o Governo federal iniciou a 
construção em 1920.

A estrutura metálica veio dire-
tamente da Bélgica, enquanto o ci-
mento, armazenado em tambores, 
foi importado dos EUA. A obra foi 
supervisionada pelo engenheiro 
Demóstenes Rockert (Chefe da 10ª 
Residência da Estada de Ferro Cen-
tral do Brasil/EFCB). Participaram 
também os engenheiros Alvimar 
Resende e José Palleta de Cerquei-
ra, além do técnico José Iglésias.

A montagem dos segmentos me-
tálicos foi executada pela empresa 
Humberto Saboya & Cia, represen-

tada pelo engenheiro Charles Pitet. 
A inauguração simbólica ocorreu 
em 7 de outubro de 1922, com a 
presença do presidente da Repú-
blica, Epitácio Pessoa. A direção da 
EFCB compareceu no dia 28, do 
mesmo mês, para a inauguração 
definitiva, liberando a ponte para 
a ferrovia.

Em 1922 os trilhos atravessaram 
a ponte até a ‘Estação Independên-
cia’, no então distrito de São Fran-
cisco de Pirapora - atual Buritizei-
ro. O projeto de ligar a capital até 
Belém foi desativado e em 1927 o 
trem deixou de passar pela ponte. 
Paulo de Frontin, piraporense ho-
norário, faleceu em 15 de fevereiro 
de 1933 e em 1972 foi aclamado 
‘patrono da engenharia brasileira’.

Por décadas a ferrovia também 
impulsionou o progresso em Pi-
rapora. De 1950 até a metade dos 
anos 1990 a ponte foi liberada 
para veículos (carros de passeio e 
caminhonetes). O movimento se 
intensificou a partir dos anos 1970, 
com o fluxo crescente de bicicletas 
e motocicletas. Em novembro de 
1996, por falta de segurança es-
trutural, o trânsito de veículos foi 
interditado.

Desde então, ações políticas, 

iniciativas cidadãs e campanhas 
institucionais pedem urgência nas 
obras de reforma e restauração 
completa da ponte - estimadas em 
R$ 55 milhões. A definição sobre 
a responsabilidade da recuperação 
total da ponte foi parar e se arrasta 
na justiça, envolvendo Ministério 
dos Transportes/DNIT, as empresas 
FCA e VLI e o IEPHA.

O Grupo de Trabalho “Pirapora 
é a gente que faz” - conduzido por 
Felipe Daruich Neto, Renato Diniz 
Gonzaga, Paulo César Neves, Luiz 
Felipe Gomes Ferreira e outros 
cidadãos (sensíveis à causa) - luta 
pela revitalização da ponte, reivin-
dicando junto a autoridades polí-
ticas e órgãos de governo, lutando 
contra a burocracia e a lentidão da 
justiça.

Por sua vez, o Grupo FDT/TUR 
(Fórum de Desenvolvimento Terri-
torial do Turismo) no “Velho Chi-
co”, mobilizado e integrado pelo 
Banco do Nordeste, vários órgãos, 
entidades, parceiros e apoiadores 
- incluindo empresários e investi-
dores - também discute e articula 
ações conjuntas em prol da recupe-
ração e valorização da ponte como 
patrimônio histórico e paisagem 
turística. (Ascom PMP)

nia pautada na sustentabilidade”, 
conclui o subsecretário de Gestão 
Ambiental e Saneamento, Rodrigo 
Franco.

Ao todo, dez escolas foram 
premiadas, escolhidas por apre-
sentarem maior engajamento e 

comprometimento com as metas 
e diretrizes do programa. Além de 
certificados de “Escolas Sustentá-
veis”, elas ganharam dois computa-
dores. Doze municípios receberam 
certificados de “Boas práticas peda-
gógicas”.

Do Norte de Minas, a escola 
municipal Lidônia Félix de Padre 
Carvalho foi a única premiada. Do 
norte de minas os municípios desta-
ques ‘Boas práticas pedagógicas em 
educação ambiental foram Manga e 
Taiobeiras’.
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Carro de Boi 
no Sagarana 
homenageia o 
‘sertanejo’

Livro comemora 190 anos de 
instalação do Legislativo Municipal

Conselho Municipal denuncia 
burocracia impedindo cadastro único

Montes Claros cria 
mais 18 cargos 
comissionados

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), de Montes Claros instalou 
um carro de boi para ornamentar 
o Espaço Sagarana. O parque é fre-
quentado diariamente por centenas 
de pessoas que vão ao local para 
praticar caminhada ou apenas con-
templar a natureza e as obras de arte 
lá expostas.

As obras instaladas no espaço têm 
grande importância cultural e muitas 
delas fazem alusão à figura do ‘Ser-
tanejo’, mesmo porque o nome do 
parque é uma homenagem à obra de 
Guimarães Rosa, escritor conhecido 
por ser um dos mais atentos no regis-
tro da vida dos habitantes do sertão.

“O antigo carro de boi é uma for-
ma de homenagear o sertanejo e sua 

cultura, que tanto enriquece o Saga-
rana”, explica Soter Magno, secretário 
de Meio Ambiente. A cidade sempre 
foi ponto dos tropeiros e por isto o 
artista Konstantin Christoff criou o 
“Chinelão”, feito de alvenaria e que fi-
cou no trevo do aeroporto. No ano de 
2020 foi instalada uma homenagem 
aos tropeiros, na saída área cidade de 
Januária.

No dia 16 de dezembro, a Câ-
mara de Montes Claros comemora 
190 anos de instalação do Legis-
lativo municipal. Para celebrar a 
data, a Casa Legislativa realiza uma 
programação especial, com o tema 
“Orgulho do passado, confiança 
no futuro”, que acontece até 16 de 
dezembro, com a participação de 
representantes dos mais diversos 
setores da sociedade. Durante a 
programação, no dia 15 de dezem-
bro, será lançado o livro “Histórias 
e Memórias da Câmara Municipal 
de Montes Claros: do coronel José 
Pinheiro Neves (1832) a Cláudio 
Rodrigues de Jesus (2022)”, com o 
registro das legislaturas da Câmara 
no período de 1832 a 2022, a par-
tir da compilação de atas e obras 
bibliográficas de pesquisadores e 
outras fontes de memorialistas.

A produção da publicação é re-

sultado do trabalho dedicado da 
equipe técnica do Arquivo Público 
Vereador Ivan José Lopes, e tam-
bém contou com apoio e parceria 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros, através da professora 
Dra. Filomena Luciene Cordeiro 
Reis e do professor Dr. Laurindo 
Mekie Pereira, que contribuíram 
sobremaneira na concretização da 
obra. A edição do livro também 
contou com a colaboração do artis-
ta plástico e cartunista Márcio Leite, 
que gentilmente produziu a arte da 
capa; dos familiares e amigos dos 
vereadores que cederam as fotogra-
fias que ilustram esta edição; e do 
empenho e participação da equipe 
técnica e assessoria da Câmara Mu-
nicipal.

Além das informações sobre a 
composição das legislaturas ao lon-
go dos 190 anos da Câmara, o livro 

também traz registros de eventos 
históricos, tais como a criação da 
Câmara e elevação do Arraial das 
Formigas a Vila; o fechamento das 
Câmaras Legislativas no período de 
1930 a 1947, no governo de Getú-
lio Vargas; a conquista da indepen-
dência político-administrativa de 
Montes Claros; a instituição do “Dia 
do Município”, comemorado anual-
mente em 16 de outubro, e do “Dia 
da Cidade” que tem como data co-
memorativa o dia 3 de julho; e ela-
boração da Lei Orgânica do Municí-
pio, dentre outros fatos marcantes 
da história de Montes Claros.

A primeira edição do livro teve 
tiragem de 1000 exemplares, que 
serão distribuídos para as bibliote-
cas públicas e escolas do município, 
facilitando a pesquisa e o acesso às 
informações à comunidade estu-
dantil e acadêmica, e para todos os 

interessados em conhecer sobre a 
história parlamentar de Montes Cla-
ros, que passam a contar com mais 
uma ferramenta de pesquisa.

O livro “Histórias e Memórias 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros: do Coronel José Pinheiro 
Neves (1832) a Cláudio Rodrigues 
de Jesus (2022)” será lançado em 
Sessão Solene no Plenário da Câma-
ra, na quinta-feira (15), às 19 horas, 
dentro da programação especial em 
comemoração aos 190 anos da Câ-
mara. Durante o lançamento, tam-
bém serão outorgados os títulos de 
Cidadão Honorário de Montes Cla-
ros aos professores Filomena dos 
Reis e Laurindo Mekie, e a Placa de 
Mérito Cultural Cândido Canela ao 
artista plástico e cartunista Márcio 
Leite. Após a Solenidade no Plená-
rio, haverá apresentação do Coral 
Arauto do Evangelho.

O Conselho Municipal de Assis-
tência Social (CMAS) de Montes Cla-
ros fez o balanço das atividades rea-
lizadas neste ano e o planejamento 
para o ano de 2023, além de tratar 
de diversos assuntos, dentre eles, a 
simplificação da documentação do 
Cadastro único e a deliberação de 
mais fomento para as instituições 
de longa permanência de idosos, 
especialmente o Asilo São Vicente 
de Paula. De acordo com o pastor 
e presidente do Conselho, Josmar 
Xavier dos Santos, o excesso de do-
cumentos exigidos para realizar o 
Cadastro único acaba dificultando 
o acesso das pessoas vulneráveis 

aos programas sociais do Governo 
Federal.

“Nós sabemos da importância do 
Cadastro único para identificar as 
famílias de baixa renda que podem 
ser beneficiadas pelos programas 
sociais. Todavia, a quantidade de 
documentos exigidos e a burocra-
cia para tirá-los acabam impedindo 
que muitas pessoas que vivem em 
extrema pobreza tenham algum be-
nefício. Por isso, é preciso que o Go-
verno desburocratize esta identifica-
ção, com segurança, para impedir 
que milhões de famílias continuem 
vivendo à míngua”, sugeriu.

Ele informou ainda que, no de-

bate sobre prestação de contas e 
planejamento para o ano que vem, 
os conselheiros foram unânimes em 
reconhecer a boa atuação do CMAS, 
mesmo diante das dificuldades, e 
clamaram por um cuidado maior 
com as instituições de longa per-
manência de idosos. “O Asilo São 
Vicente de Paula é uma das maiores 
instituições de assistência social pri-
vada do Norte de Minas, acolhendo 
idosos com diferentes necessidades 
e graus de dependência. Por isso, 
necessita de um aporte maior do 
poder público e da sociedade civil 
para continuar resgatando a cidada-
nia dos nossos idosos”, concluiu o 

presidente do Conselho.
“O CMAS é um conselho autô-

nomo e que vem estabelecendo um 
canal importante de participação da 

população na Administração Mu-
nicipal, na qual a cidadania passa a 
ser não apenas um direito, mas uma 
realidade, possibilitando a inclusão 

dos cidadãos mais vulneráveis na 
nossa sociedade”, comentou o se-
cretário municipal de Desenvolvi-
mento Social, Aurindo Ribeiro. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
esta criando mais 18 cargos comis-
sionados, sendo três de diretores, 
10 de agente de contratação e cinco 
de pregoeiro, conforme Projeto de 
Lei Complementar 08/2022 enviado 
pelo prefeito Humberto Souto que 
dispõe sobre a Criação de Cargos e 
Funções Gratificadas para Atuação 
nos Procedimentos Licitatórios Dis-
ciplinados na Nova Lei de Licitação, 
o projeto será apreciado na reunião 
ordinária da Câmara Municipal de 
hoje.

A pauta da reunião consta ainda 
com os projetos que concede Título 
de Cidadão Honorário a Antônio José 
Costa Neto, ao Delegado Bruno Tasca 
Cabral e a Joaquim Francisco Neto e 
Silva. O projeto de lei 110/2022 auto-
riza abrir Crédito Adicional Especial 
ao Orçamento Vigente. (GA)
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Norte de Minas recebe R$ 232,8 mil 
para o custeio de Bancos de Leite 
Humano

Hospital Universitário investe R$ 555,8 
mil na água de qualidade

GIRLENO ALENCAR

Por meio da Resolução 8.467 
publicada dia 7 de novembro pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais, dois bancos de leite 
humano e quatro postos de coleta 
sediados no Norte de Minas rece-
berão R$ 232,8 mil de incentivo 
financeiro para o custeio de suas 
atividades em 2023. A previsão é 
de que o investimento em 42 insti-
tuições sediadas em 33 municípios 
do Estado será superior a R$ 1,4 
milhão.

Para cada posto de coleta de 
leite humano o incentivo financeiro 
estadual está fixado em R$ 1.550,00 
mensais. Já para o custeio de bancos 
de leite humano o valor mensal está 
estabelecido em R$ 6,6 mil. Excep-
cionalmente, a previsão é de que 
os recursos referentes ao primeiro, 
segundo e terceiro quadrimestre de 
2023 seja repassado neste mês pela 
SES-MG, podendo as instituições 
utilizá-los a partir do recebimento.

O coordenador de atenção à saú-
de da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros, João Alves 
Pereira explica que os recursos se-
rão enviados aos fundos municipais 
de saúde após assinatura dos ins-
trumentos de repasse. O cumpri-
mento de indicadores por parte das 
instituições contempladas será feito 
pela Coordenação Materno Infantil 
(CMI), da Secretaria de Estado da 
Saúde.

No Norte de Minas receberão 
R$ 79,2 mil para o custeio anual de 
bancos de leite humano o Hospital 
Municipal Senhora Santana, de Bra-
sília de Minas, e o Hospital Aroldo 
Tourinho, sediado em Montes Cla-
ros. Por outro lado, com direito a 
R$ 18,6 mil para o custeio anual de 
cada posto de coleta de leite huma-
no, as instituições contempladas em 
Montes Claros são: Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria; Hospital 
das Clínicas Dr. Mário Ribeiro da 
Silveira e a Santa Casa. Em Pirapo-
ra, a instituição contemplada será 

a Fundação Hospitalar Dr. Moisés 
Magalhães Freire.

Compete aos serviços de saúde 
que mantém bancos e postos de 
coleta de leite humano desenvolver 
atividades de promoção, proteção e 
apoio ao aleitamento materno; pres-
tar assistência às gestantes, puérpe-
ras, nutrizes e lactentes na prática 
do aleitamento materno e executar 
as operações de controle clínico das 
doadoras. Os bancos de leite devem 
coletar, selecionar, classificar, pro-
cessar, estocar e distribuir o leite 
humano ordenhado pasteurizado e 
responder tecnicamente pelo pro-
cessamento e controle de qualidade 
do produto procedente dos postos 
de coleta.

Além disso, as instituições que 
mantêm bancos e postos de coleta 
de leite humano devem dispor de 
um sistema de informação que as-
segure os registros relacionados às 
doadoras, receptores e produtos, 
disponíveis às autoridades, porém 
guardando sigilo e privacidade.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF) da Uni-
montes, realizou investimentos 
de R$ 555.864,00, por meio de 
recursos do Tesouro do Estado 
para garantir a qualidade da água 
distribuída em todos os setores da 
unidade hospitalar e atender à le-
gislação vigente, por meio de aná-
lises diárias do Setor de Controle 
de Qualidade de Água (criado para 
essa finalidade) e com validações 
da Vigilância Sanitária.

A qualidade da água para con-
sumo humano não pode, segun-
do o Ministério da Saúde, conter 
microrganismos patogênicos, nem 
substâncias que representem risco 
à saúde em níveis superiores aos 
máximos permitidos, além de não 
poder apresentar características 
que causem rejeição por parte da 
população, como gosto, odor ou 
cor que deixem a água com um 
aspecto desagradável.

Anteriormente, o sistema de 
abastecimento de água do HUCF 
era misto. Apenas alguns prédios 
eram abastecidos com água da 
Companhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa), sendo que os 
outros prédios eram abastecidos 
com água de poço artesiano.

De acordo com Guilherme Ca-
milo, gerente do setor de Engenha-
ria e Infraestrutura do HUCF e um 
dos responsáveis pela implantação 
desses sistemas no âmbito do hos-
pital “todos os usuários do HUCF 
serão beneficiados. O que muda 
é a certeza da análise da água tra-
tada, observando rigorosos pa-
drões de controles da qualidade 
e pureza. Com isso, os pacientes 
e servidores serão os maiores be-
neficiados coma modernização no 
sistema de tratamento de água”, 
destaca.

A Estação de Tratamento 
Água de Poço, com valor de R$ 
218.530,00; o Sistema de Trata-
mento Fixo de Água para Diálise, 
no montante de R$ 265.000,00 e 
a aquisição de Equipamentos para 
Análise da Qualidade da Água, no 
valor de R$ 72.334,00.

A Estação de Tratamento de 
Água (ETA) tem capacidade de 
vazão de 36m³/hora, em lugar 
restrito e abrigo para os insumos 
utilizados, fornecendo qualidade 
no consumo da água a todos os 
usuários e servidores.

A empresa vencedora da licita-
ção, Acquamedic, foi a responsável 
pela instalação e o treinamento 

dado ao Setor de Manutenção 
Predial, Técnicos e Coordenado-
res. Os servidores da Manutenção 
Predial ficaram responsáveis pelas 
rotinas do sistema da ETA e as aná-
lises padronizadas da água tratada 
ficarão a cargo de uma técnica em 
química.

“A aquisição dos equipamentos 
representa um importante avanço 
dentro do HUCF, visto que foram 
atualizados os protocolos de con-
trole de água distribuída para os 
diversos setores do hospital, além 
de novos procedimentos e planos 
de contingências. É importante 
ressaltar que foram adquiridos os 
melhores equipamentos do merca-
do, trazendo inovação e qualidade 
para as análises, sendo exclusivos 
do HUCF”, destaca a responsável 
técnica Kelly Lopes.

O Sistema de Tratamento Fixo 
de Água para Diálise de Agudos 
tem a capacidade para 750 Li-
tros/h, atendendo a uma reserva 
técnica de até quatro terapias si-
multâneas.

Possui módulos de Osmose 
Duplo Passo, desinfecção UV e 
Ozônio programáveis. A água é 
disponibilizada em um LOOP 
contínuo em regime de turbu-

lência para evitar a formação de 
biofilme. Contempla 16 pontos 
de diálise, sendo estes na UTI 
Adulto, UTI Covid-19 e Clínica 
Médica.

“A nova usina de tratamento de 
água (osmose reversa) trará bene-
fícios significativos para a realiza-
ção do procedimento, uma vez 
que a água já chegará devidamen-
te tratada ao ponto do box do 
paciente, não sendo necessário o 
uso da osmose e do abrandadores 
móveis. Trazendo mais seguran-
ça e rapidez as diálises”, ressalta 
Jane Tolentino Barbosa, gestora 
de Enfermagem da UTI Adulto.

O coordenador médico da UTI 
Adulto, Guilherme Braga Muniz, 
enfatiza a importância do feito: 
“Fruto dos sonhos de muitos, a 
causa foi abraçada pela atual dire-
toria do hospital e representa um 
avanço assistencial ímpar para os 
pacientes do HUCF. Ainda afir-
mou “Com sua inauguração, te-
remos independência para todos 
os processos que necessitam de 
água purificada, a exemplo das te-
rapias dialíticas, bem como maior 
segurança na assistência aos nos-
sos usuários do Sistema único de 
Saúde (SUS)”.
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Festas de fim de ano reforçam 
necessidade de completar o esquema 
vacinal contra a Covid

Montes Claros contrata medicina 
nuclear pelo SUS

Com a chegada das confrater-
nizações e festas de final de ano, 
eventos propícios a aglomera-
ções, o Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
reforça a importância de as pes-
soas completarem o esquema de 
vacinação contra a Covid-19. É 
necessário também redobrar a 
atenção com os cuidados de hi-
giene para evitar a propagação do 
vírus.

No boletim epidemiológico da 
SES-MG divulgado nessa segun-
da-feira (12/12), houve 370 casos 
confirmados e 25 óbitos nas últi-
mas 24 horas.

O secretário de Estado de Saú-
de, o médico Fábio Baccheretti, 
ainda lembra que, entre pessoas 
acima dos 40 anos, apenas me-
tade buscou a segunda dose de 
reforço.

“As pessoas têm que entender 
que, com a ômicron (variante da 
covid-19), só duas doses não são 
suficientes. Temos que garantir a 

terceira dose para as pessoas com 
até 40 anos e, acima de 40 anos, a 
quarta dose”, reforçou.

O secretário salientou também 
os esforços para ampliar a vacina-
ção de crianças no estado.

“Temos insistido também com 
o Ministério da Saúde, junto ao 
Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass), nos posicio-
namos recentemente com a equi-
pe de transição do novo governo 
sobre a necessidade de ampliar 
a vacinação, especialmente para 
crianças de seis meses a dois anos 
e onze meses”, disse.

PERíODO DE SAZONALIDADE

O secretário lembra que no 
início do próximo ano, além da 
Covid, a população começa a 
conviver com outras doenças de 
forma mais intensa, como a gripe 
e a bronquiolite. O que aumenta 
a necessidade de colocar todo o 
cartão de vacinação em dia.

“Não podemos chegar ao perí-

Montes Claros está realizan-
do credenciamento de empresas 
especializadas na realização de 
procedimentos de diagnóstico e 
tratamento por medicina nuclear 

in vivo para atender os usuários 
do Sistema único de Saúde (SUS) 
atendidos pela Secretaria Municipal 
de Saúde Os serviços serão con-
tratados com recursos alocados na 

Programação Pactuada Integrada 
– PPI Assistencial, no valor de R$ 
419 mil. A abertura da sessão para 
credenciamento dos interessados 
se dará no dia 22 de dezembro, na 

sala da Comissão Permanente de 
Licitação e Julgamento, no prédio-
sede do Executivo Municipal (Cula 
Mangabeira).

No julgamento e classificação 
das propostas para a divisão de 
cotas serão considerados critérios 

ligados à capacidade instalada e 
técnica dos prestadores de serviço, 
que serão averiguados mediante 
avaliação do Cadastro Nacional de 
Estabelecimentos de Saúde. A Se-
cretaria Municipal de Saúde ainda 
poderá realizar visitas técnicas para 

subsidiar a distribuição das cotas. 
O edital do processo está disponí-
vel no site da Prefeitura, pelo link 
https://admin.montesclaros.mg.
gov.br/upload/licitacoes/files/EDI-
TAL%20DE%20CHAMAMENTO%20
PUBLICO%2021-22.pdf.

odo de sazonalidade, que já está 
batendo à porta, sem ter prote-
gido melhor especialmente as 
crianças e os idosos com comor-
bidades. Os casos de Covid estão 
aumentando, era esperado, é uma 
nova subvariante, mas temos que 
lembrar que em fevereiro e março 

começam a juntar também várias 
doenças sazonais”, salientou.

DOENçAS JÁ ERRADICADAS

Baccheretti faz um apelo tam-
bém à população para que não 
deixe que doenças já erradicadas 

voltem ao país e a Minas, como o 
sarampo e a poliomielite.

“Quero lembrar os pais, avós, 
responsáveis, para levar as crian-
ças aos postos de saúde. A cader-
neta de vacinação provavelmente 
deve ter alguma coisa em atraso. 

Temos vacina contra a poliomieli-
te, meningite, a tríplice viral, a trí-
plice bacteriana. Temos que estar 
preparados e a melhor prevenção 
é a vacina. Vá ao posto garantir 
essa proteção para que essas do-
enças não voltem nunca mais”, 
enfatizou.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

LMG-653 | Motociclista 
morre ao tentar 
ultrapassar caminhão 
em Moc

BR-251 | Carro bate em 
ônibus e quatro pessoas 
ficam feridas

BR-251 | Seis pessoas 
ficam feridas em grave 
acidente entre dois 
carros e caminhão

No domingo (11), um motoci-
clista, de 22 anos, morreu em um 
acidente com um caminhão no 
perímetro urbano da LMG-653, 
em Montes Claros. Conforme a 
Polícia Militar, o garupa contou 
que a vítima tentou ultrapassar 

o caminhão pela direita no acos-
tamento, quando a moto escor-
regou na lama e caiu debaixo do 
veículo.

Matheus Felipe Carvalho Oli-
veira não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local. O garupa 

se queixava de dor nas pernas e 
recusou atendimento médico. A 
perícia da Polícia Civil esteve no 
local e liberou o corpo o Instituto 
Médico Legal após os trabalhos de 
praxe. As causas do acidente de-
vem ser apuradas.

Na BR-251, em Francisco Sá, uma 
mulher e os três filhos dela ficam 
feridos em um acidente entre um 
carro e um ônibus na manhã dessa 
segunda-feira (12). De acordo com 
informações do Samu, o carro bateu 
na traseira do ônibus que estava es-

tacionado às margens da rodovia. A 
Polícia Rodoviária Federal informou 
que o motorista havia parado no 
acostamento para fazer uma conver-
são à esquerda.

A condutora e as três crianças, de 
oito meses, 9 e 10 anos, foram socor-

ridas com ferimentos leves e levadas 
para o hospital de Francisco Sá. Além 
das escoriações, a mulher também 
estava com suspeita de fratura em 
um dos dedos da mão. O motorista 
e os passageiros do ônibus não so-
freram ferimentos.

Na BR-251, em Montes Claros, 
no último domingo (11), seis 
pessoas ficaram feridas em um 
acidente entre dois carros e um 
caminhão. Conforme as informa-
ções divulgadas pelo Samu, um 
dos carros que seguia sentido 
Francisco Sá/Montes Claros bateu 
na traseira do outro veículo. Com 

o impacto, o primeiro carro capo-
tou na pista e o outro bateu na la-
teral de um caminhão que seguia 
no sentido contrário.

Sete pessoas viajavam nos dois 
veículos e seis foram socorridas 
pelo Samu com ferimentos diversos 
e foram levadas para a Santa Casa 
de Montes Claros. Um adolescente, 

de 17 anos, recebeu atendimento 
no local, mas não precisou ser en-
caminhado ao hospital.

O motorista do caminhão, de 75 
anos, também foi atendido no local 
do acidente. A Polícia Rodoviária 
Federal informou que o trânsito 
na rodovia ficou interditado por 
1h30.

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
S

A
M

U
/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, terça-feira, 13.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9educaçãO

Investimentos e ações da 
Educação são apresentados 
no Assembleia Fiscaliza

Pagamentos de bolsistas da 
Capes serão feitos até hoje, 
diz MEC

As principais realizações na área 
da Educação em Minas Gerais, em 
2022, foram apresentadas pela Se-
cretaria de Estado de Educação 
(SEE), nessa segunda-feira (12), 
durante o 2º ciclo do Assembleia 
Fiscaliza, programação promovida 
pelo Legislativo para acompanha-
mento de ações e balanço da gestão 
de cada área do Executivo estadual.

A aproximação do órgão central 
com as Superintendências Regio-
nais de Ensino (SREs) e diretores 
escolares é um dos pontos de des-
taque da SEE nesta gestão. Somen-
te no segundo semestre de 2022, 
houve reuniões em 42 regionais, 
72 escolas foram visitadas e 3.168 
diretores participaram de reuniões 
com o titular da pasta. A interação 
in loco com as regionais é o pon-
to-chave para conhecer as reali-
dades da rede e muitas das visitas 
originaram ações que estão sendo 
desenvolvidas em toda a rede. Vale 
lembrar, inclusive, que as visitas 
técnicas com o secretário e equipe 
para articulação de metas e projetos 
continuam de forma recorrente.

Na Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais, o secretário de Estado 
de Educação, Igor de Alvarenga, 
ressaltou também a comunicação 
que a SEE/MG tem mantido com as 
entidades de classe e órgãos de con-

trole. De julho a novembro de 2022, 
a pasta participou de 17 reuniões 
com o Ministério Público para tratar 
de assuntos relacionados a políticas 
educacionais, 11 encontros com os 
sindicatos e dez audiências públicas 
na ALMG, tendo respondido a 108 
requerimentos. 

Entre outros avanços apresen-
tados pelo secretário ao fazer um 
balanço, destaque para os inves-
timentos em infraestrutura. Dos 
recursos de manutenção, custeio e 
conservação, foram investidos R$ 
104 bilhões. Já para manutenção 
predial foram destinados R$129,5 
milhões desde 2019.

“Vale destacar que demos aos 
diretores uma certeza de que essas 
verbas são depositadas porque eu, 
quando fui diretor de escola, vivi 
momentos em que não tínhamos 
dinheiro para comprar gás. O di-
retor precisa ter a certeza de que 
o dinheiro irá cair na conta. Quero 
anunciar a todos os diretores de es-
cola que, neste mês de dezembro, 
iremos investir R$ 42 milhões, e 
cada unidade irá receber um extra 
- duas parcelas - do recurso de ma-
nutenção e custeio para que fique 
como fundo emergencial. Estamos 
entrando em período de intensas 
chuvas e o diretor tem que ter esse 
dinheiro em caixa, prevendo pos-

síveis danos, evitando que os estu-
dantes precisem ficar sem aula na 
espera do recurso para resolução”, 
sinalizou o secretário.

Ele lembrou, ainda, sobre o 
programa Mãos à Obra nas Escolas 
que realiza reformas, ampliações, 
construções e outras melhorias nos 
prédios escolares. Ao todo, já foram 
investidos R$ 514 milhões em 2.500 
obras, executadas em 1.472 escolas 
localizadas em 580 municípios.     

A criação do ‘Plano de Enfren-
tamento ao Assédio Sexual nas 
Instituições Estaduais de Ensino de 
Minas Gerais’ foi mais um ponto en-
fatizado pelo secretário na reunião. 
Este é um assunto que a SEE/MG 
vem trabalhando para tentar frear 
os altos índices de ocorrências. O 
objetivo do material é prevenir e 
dar celeridade nos processos de 
apuração na esfera administrativa.

NOVIDADE - Em primeira mão, 
o secretário Igor de Alvarenga 
anunciou a 3ª edição do programa 
Trilhas de Futuro que, no início de 
2023, disponibilizará mais 40 mil 
vagas de cursos técnicos gratuitos. 
A novidade será detalhada nesta ter-
ça-feira (13/12), pela Secretaria de 
Estado de Educação.

GESTãO DE PESSOAS  -  Sobre 

os investimentos realizados na 
gestão de pessoas, foram citadas 
as mais de 6 mil nomeações - ocor-
ridas neste ano - de aprovados no 
concurso público realizado em 
2017 e ainda vigente. Um novo 
edital está sendo preparado pela 
SEE e Secretaria de Estado de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag), que 
prevê a realização de um novo con-
curso no 1° semestre de 2023 com 
20 mil vagas. 

Além disso, sobre as publica-
ções de evolução da carreira, fo-
ram 13.634 promoções e 42.916 
de progressão publicadas em 
2022. Em 1° de dezembro, a comu-
nidade pode escolher por meio da 
votação diretores e vices de 3.370 
escolas estaduais que serão nome-
ados para uma gestão de quatro 
anos a partir de 2023. 

Sobre a formação continuada e 
o desenvolvimento profissional, o 
governo estadual criou o Trilhas de 
Futuro Educadores, que ofereceu 
325 opções de cursos de pós-gradu-
ação, mestrado e doutorado gratui-
tos em 31 instituições credenciadas. 
Ao todo, 6 mil servidores se matri-
cularam neste segundo semestre. 

A sabatina foi conduzida pela 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da ALMG. (Agência Mi-
nas)

O Ministério da Educação 
(MEC) assegura que o pagamen-

to de 200 mil bolsistas da Coor-
denação de Aperfeiçoamento de 

(11) 95552-9327 / (11) 97178-4205
INTERESSADOS CHAMAR PELO WHATSAPP

MESISTA
APONTADOR DE OBRAS
MOTORISTA PIPA – CNH D 
MOTORISTA VAN – CNH D
MOTORISTA DE MOPP
OPERADOR DE ESPARGIDOR
OPERADOR DE FRESA – CNH D
OPERADOR DE BOB CAT – CNH D
ENCARREGADO DE PAVIMENTAÇÃO
MOTORISTA CARROCERIA – CNH D
OPERADOR DE EQUIPAMENTO LEVE
MOTORISTA DE ESPARGIDOR – CNH D 
OPERADOR DE ROLO DE ASFALTO – CNH D 
OPERADOR DE VIBROACABADORA – CNH D

Construção Civil e Pavimentação
ESTAMOS CONTRATANDO!

SALARIOS ATRATIVOS + PRÊMIO POR PRODUÇÃO 
VALE ALIMENTAÇÃO E ALOJAMENTO C/ TODAS REFEIÇÕES

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc.105/22-Inex.15/22Cred.10/22- 
Fornecimento de refeições – Cred -
13/12/22 a 28/12/2022 - 
Julgamento:29/12/22 - 09:00h.  
Proc.108/22 - PP 40/22 - Prestação 
de serviço e aquisição de peças 
para consultório odontológico -
Julgamento:27/12/22 -  08:00h  
licitacaoolhosdagua@hotmail.com -
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Pessoal de Nível Superior (Capes) 
- referente a dezembro - deve ser 
realizado até hoje (13). Segundo 
comunicado, no total a Capes teve 
R$ 210 milhões liberados para ar-
car com os pagamentos.

No início da noite, o MEC in-
formou que serão destinados R$ 
160 milhões para o pagamento de 
100 mil bolsas de pós-graduação 
(mestrado, doutorado e pós-dou-
torado).

Veja algumas ações simples para controlar as finanças e me-
lhorar a sua saúde financeira:

Evitar compras por impulso: Algumas perguntas devem ser 
feitas antes de comprar, como: estou comprando por necessida-
de real ou movido (a) por outro sentimento, como carência ou 
baixa autoestima? Se não comprar isso hoje, o que acontecerá? 
Tenho dinheiro pra comprar à vista? Se comprar a prazo, terei 
o valor das parcelas? O acúmulo de parcelas colocará em risco a 
realização dos sonhos que priorizei com a família?

Pesquisar preços e comprar à vista: Pode parecer difícil, 
mas, com planejamento dá para comprar à vista tudo aquilo que 
deseja. Quem poupa dinheiro e pesquisa o melhor preço, paga 
menos e tem grandes chances de conseguir bons descontos. Lem-
bre-se, as prestações também são formas de endividamento.

Pedir descontos: Um grande problema do brasileiro é a ver-
gonha na hora de negociar, assim, deixe isso de lado, não há 
problema nenhum em buscar o melhor preço. Se um produto 
custa mil reais e pode ser parcelado em 10 vezes de 100 reais, 
certamente à vista custará de 10% a 20% menos.

Reter 10% dos rendimentos: Para começar a construir a in-
dependência financeira, é preciso guardar cerca de 10% daquilo 
que ganha. Com o tempo, pode-se partir para um plano de pre-
vidência privada e conseguir complementar a aposentadoria pelo 
INSS (Instituto Nacional do Seguro Social).

Se atentar às dívidas: É importante sempre investigar o que 
leva a gastar mais do que ganha, deixando assim de poupar para 
a realização de sonhos. Partir para a renegociação ou buscar acor-
dos com o(s) credor(es) sem antes saber qual é a sua real capaci-
dade de pagamento, sem cortar excessos ou ajustar o orçamento 
ao verdadeiro padrão de vida, é um grande risco, além de uma 
medida paliativa que apenas atrasa a solução do problema.

Dicas 

•Saúde: Não viva só para o trabalho. No trabalho, dê o seu 
melhor, mas saiba a hora de parar e descansar, pois isso é essen-
cial até para o bom desempenho.

• Motivacional: “Qualquer pessoa de sucesso sabe que é uma 
peça importante, mas sabe que não conseguirá nada sozinho.”. 
Bernardinho

• Livro:  Feitas para Durar de Jim Collins

LIBERAçãO - Mais cedo já ha-
via sido anunciada a liberação de 
outros R$ 50 milhões para o pa-
gamento de todas as bolsas dos 
programas destinados à formação 
de professores para a educação 
básica, informou, em nota, a Co-
ordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes).

Na terça-feira passada, a Capes 
divulgou uma nota informando 
que não teria recursos para pagar 
as mais de 200 mil bolsas desti-
nadas a estudantes de mestrado, 
doutorado e pós-doutorado em 
virtude de contingenciamentos 
(bloqueios) orçamentários.

Ainda segundo o MEC, uma 
negociação com a área econômi-
ca garantiu a liberação de R$ 460 
milhões para o setor da educação.

Secretaria apresenta principais ações da pasta em reunião na ALMG. Aproximação com SREs e 
diretores escolares é um dos pontos de destaque nesta gestão

Minha amiga Núbia Primo!!! Lindíssima nessa foto 
em sua empresa

LuSciMéiA REiS 
Palestrante, educadora e terapeuta financeira, especializada em finanças 

comportamentais e psicologia financeira
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Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise:Fique no azul 

em 2023

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo
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Deodora tenta reverter a situação, mas o coronel a manda embora da fazenda. Candoca 
afirma que afastará Tertulinho e José de Manduca até que os dois mudem seu compor-
tamento agressivo. O feitiço de Notória Alva dá errado, e Márcio se apaixona por Anita. 
Deodora ameaça o coronel e se muda para a casa de Tertulinho. Jessilaine ajuda Sabá e 
Nivalda a se livrar do celular do coronel. Xaviera aprova a declaração de amor de Firmino 
para Lorena. Joel encontra o celular do coronel Tertúlio. 

Clarice se preocupa com a revelação de ítalo sobre Danilo. Moa declara guerra contra 
Rômulo. Pat e Andréa informam Rebeca que o exame de DNA que ela fez com Célia é falso. 
Jéssica tenta tirar Leonardo da rua. Clarice acredita que Danilo tem um plano contra sua 
família. Andréa comunica a Rebeca que elas possuem uma pista de sua verdadeira mãe. 
Leonardo implora que Jéssica não conte para Clarice sobre seu paradeiro. Milton aconselha 
Moa a lutar para ficar com Pat.Jéssica avisa a Anita que Leonardo está em sua casa. Dagmar 
vê Regina com o dinheiro e com a arma que Alexei deu para Leonardo. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 9

HBM
BETERRABA
ABOLEIMAR

HECATOMBE
CICAIARN

AAANIMAL
SEMINARISTA

SASMATA
ERMITÃORD

ARGARNEO
GOBIARAI
IEGOIS
PALMEIRAS

LEVAEDIONU
ESTABIDE

Diz-se do
seriado

importado
(TV)

O futuro
padre

(Catol.)

Cada
signo no

horóscopo
chinês

Shinzo
Abe,

político
japonês

Letra ex-
cessiva

no
mitacismo

Monge
que vive
isolado

do mundo

Capital e
maior

cidade do
Quênia

Abrevia-
tura de

Argentina
no COI

Sereia do
folclore

brasileiro

Deserto
sino-

mongol

Acidente
Vascular

Encefálico
(sigla)

Eugène
(?),

escritor
francês

O antigo
Palestra
Itália de
SP (fut.)

Filme musical com
Meryl Streep (2008)
Cantora de "Woman

in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu

Apresentadora inter-
pretada no Cinema
por Andrea Beltrão

Estados nordestinos
separados

pelo rio
Real

 Ficar
chato ou

amassado

Raiz da
qual se
extrai
açúcar

O travor
de frutas
verdes

Massacre
de um
grande

número de
pessoas

Pronome demonstra-
tivo feminino que

designa a coisa pró-
xima de quem fala

Cerveja
inglesa
Desejo
ardente

Ácido
celular

O popular
"mano"

Peça do
motor do
carro (pl.)

Meteorolo-
gia (abrev.)

Novo, em
"neologia"
Corta com
os dentes

Extingue
Obra tea-
tral como
"Medeia"

Ancelmo
(?),

colunista
de "O
Globo"

Que se
pode

fantasiar

Precedeu
a ducha
higiênica

Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Moretti garante a Stenio que não tem filhos. Sara fica surpresa quando Dante lhe conta 
que Guerra tem uma filha. Juliana e seus convidados se negam a entrar no bar de Nunes, 
reivindicando uma rampa de acesso no estabelecimento. Tonho diz a Brisa que não gosta 
do namorado da mãe. Cotinha conta a Oto que Rudá acusou Moretti de ter atropelado 
alguém. Juliana avisa a Brisa que o juiz manteve a guarda de Tonho com Ari. Moretti diz a 
Guida que impedirá Leonor de trabalhar com Guerra. Lídia comenta com Talita que Cidá-

lia sente ciúmes de Guerra e não gosta da proximidade da executiva com o empresário. Moretti manda Leonor se afastar 
de Guerra. Cotinha pede para Moretti sair de sua casa. Sara aborda Guerra na construtora.

Poliana foge do homem da mata e cai de um barranco. Luca Tuber diz para Violeta e 
Waldisney que está indignado com a história do Roger e quer saber onde está o LUC1. 
Otto pergunta para Jefferson se o Pinóquio apareceu recentemente na Luc4Tech. LUC1 
(Pinóquio) encontra Poliana desacordada. O homem misterioso da mata ajuda Poliana a 
sair do barranco. Capangas da Tânia vão para a floresta atrás da Poliana. Um desconhecido 
paga a fiança de Otto. 

Feridos e derrotados, os guerreiros hebreus chegam ao acampamento. Josué se 
surpreende ao saber do resultado da guerra. Acã critica a estrategia de Josué. Calebe 
se desespera ao ver o corpo de Quenaz. Durgal avisa que desfilará pela cidade para 
comemorar a vitória. Ravena e Kamir planejam o assassinato do rei. A feiticeira leva o 
prefeito até o templo do lácio e mostra uma capa envenenada. Yussuf obriga Melina 
a castigar Iru. A moça não consegue. O general então começa a chicotear o jovem 

guerreiro. Noemi sofre sem ter notícias do filho. Josué e os líderes tribais soltam um grito de dor lamentando a 
derrota. Acã reúne alguns hebreus e discursa contra Josué.

Thiago Rodrigues: saiba o estado de 
saúde do ator após ter sido espancado

Silvio Santos faz 92 anos e família abre 
‘baú’ de fotos com registros raros e 
inéditos do apresentador

Thiago Rodrigues foi espancado 
após ter sido assaltado por cinco ho-
mens no fim de semana. Saiba como 
está o estado de saúde do ator.

Thiago Rodrigues foi assaltado 
e espancado por cinco bandidos 
quando saída de uma festa na Gá-
vea, na Zona Sul do Rio de Janeiro, 
no sábado (10). O ator ficou desa-
cordado na Praça Santos Dumont 
até a manhã de domingo (11), quan-
do foi socorrido por uma mulher e 
levado a um hospital da região.

Com a agressão, Thiago Rodri-
gues teve parte do couro cabeludo 
arrancado e precisou tomar pontos 
no local. Segundo Maria Morais, 
empresária do ator, ele só entendeu 

que estava sendo assaltado quando 
estava apanhando no chão.

“Quando ele foi atravessar a Pra-
ça Santos Dumont, já foi abordado. 
Ele acordou com uma senhora cui-
dando dele. Mas ele ficou machu-
cado e desacordado até ela chegar, 
acredito eu”, disse a empresária em 
uma entrevista à “Quem”.

Thiago Rodrigues precisou pas-
sar por exames e fez uma sutura no 
hospital. O ator foi liberado no mes-
mo dia. De acordo com uma nota da 
Polícia Civil, o ocorrido está sendo 
investigado. O artista deverá prestar 
depoimento na delegacia nos próxi-
mos dias.

THIAGO RODRIGUES RECEBE 

APOIO DO PúBLICO APÓS SER ES-
PANCADO EM ASSALTO

Thiago Rodrigues ainda não 
usou as redes sociais desde o ocor-
rido. Na última foto publicada pelo 
ator, há três dias, famosos e anôni-
mos estão escrevendo mensagens 
de carinho e desejando melhoras ao 
artista.

“Força meu amigo! Que Deus 
te de alívio e conforto. Sinto muito 
meu irmão!”, escreveu o ator Willian 
Mello.

“Força irmãozão, Deus abençoe 
sua vida e que fique 100% o quanto 
antes, desejo muita saúde e prote-
ção divina meu irmão!”, desejou 
André Segatti.

PrograMação da SeMana 

Mundo estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16

Cintia Abravanel, Silvia Abravanel 
e Fábio Faria foram alguns dos mem-
bros do clã familiar de Silvio Santos a 
homenageá-lo na web. Confira!

Silvio Santos completa 92 anos de 
vida nesta segunda-feira (12)! O apre-
sentador, que teve a vida retratada 
em uma série que dividiu opiniões, 
ganhou homenagens de diversos 
membros da família. Entre eles, as 
filhas, Cintia Abravanel e Silvia Abra-
vanel, e o genro, Fabio Faria, esposo 
de Patrícia Abravanel. Acesse a galeria 
de fotos!

SILVIO SANTOS COMPLETA 92 

ANOS: CONFIRA HOMENAGENS 
DE FAMILIARES

Filha mais velha e fruto do pri-
meiro casamento, Cintia exibiu 
uma série de fotos ao lado do pai 
em diversos momentos da vida, da 
infância até registros mais atuais. 
“Parabéns, papai! Chegar aos 92 
anos com tanta energia de viver 
não é para qualquer um, mas você 
faz parecer fácil! Celebre com mui-
ta alegria mais este aniversário e 
continue mostrando ao mundo que 
toda idade é idade de aproveitar a 
vida e ser feliz. Te amo, pai”, escre-
veu a artista plástica.

Filha 02, Silvia publicou uma foto 
bem antiga para homenagear o pai. 
Na imagem, ele aparece com os seus 
tão populares pijamas. “92 do papai. 
Dia de comemorar muitas histórias, 
muitas experiências, muitas risadas, 
muita saúde, muita alegria, muita 
paz, muita união da família e mui-
to, muito Deus te abençoando cada 
segundo da sua vida, meu paizinho 
amado! Agradeço pela sua vida e 
por ter a sorte de fazer parte dela. 
Te amo muito”, disse a apresentado-
ra, que, recentemente, apresentou o 
novo namorado ao pai.

Atual Ministro das Comunica-
ções, Fábio Faria exibiu uma foto 
rara de Silvio com um de seus netos 
no que parece ser uma cerimônia re-
ligiosa e não poupou elogios ao so-
gro. “O maior ícone da TV no Brasil 
é um homem que leva uma vida sim-
ples porque o que mais o inspira é 
levar alegria para os lares brasileiros. 
Em casa, Senor Abravanel é o mesmo 
homem brincalhão que o Brasil co-
nhece. Assistir à TV, juntar a família e 
brincar com os netos são os maiores 
lucros do vovô Senor. Parabéns, Se-
nor, e que Deus continue te abenço-
ando e te dando muita saúde!”, disse 
o político.
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Guga disputou 39 jogos pelo Atlético neste ano – Keno marcou cinco gols e anotou duas assistências em 2022

Mourinho é um dos estrangeiros apontados por Ronaldo para 
assumir a Seleção Brasileira

Neuza Back foi assistente em duelo entre Alemanha e costa Rica

Atlético encaminha vendas de 
Guga e Keno para Fluminense

Ronaldo 'sugere' técnico estrangeiro à 
Seleção: Ancelotti, Abel ou Mourinho 

Cruzeiro vai contratar Lucas Romero? 
Entenda a situação do volante 

Brasileira Neuza Back será 
assistente do VAR em França x 
Marrocos 

O Atlético encaminhou a venda 
do lateral-direito Guga para o Flumi-
nense. A diretoria do Galo aceitou a 
oferta do Tricolor pelo defensor de 
24 anos, e a transação deve ser sacra-
mentada ainda no início desta sema-
na (12). O clube carioca também tem 
acordo com o Galo para a contrata-
ção em definitivo do atacante Keno.

A transferência de Guga para o 
Fluminense ainda depende de de-

talhes contratuais entre as partes. O 
clube carioca deve adquirir 50% dos 
direitos econômicos do jogador. A 
negociação da dupla do Atlético com 
o Flu foi divulgada pela rádio Itatiaia, 
nesta segunda-feira (12), e confirma-
da pelo Superesportes. 

Depois de se destacar pelo Avaí 
na Série B do Campeonato Brasi-
leiro, Guga chegou ao Atlético em 
2019.  O Galo desembolsou aos 

catarinenses cerca de R$ 8 milhões 
por 75% dos direitos econômicos do 
jovem O Leão ainda detém 25% do 
‘passe’ do atleta. 

Guga, no entanto, nunca se con-
solidou no Atlético. Na temporada 
2022, disputou 39 jogos pelo Atléti-
co, sendo 27 como titular, e anotou 
quatro assistências. Desde a tempo-
rada 2021, brigou por espaço com 
Mariano na lateral. 

Na passagem pelo Atlético, Guga 
soma 157 jogos e dois gols marcados. 
O camisa 2 conquistou o tricampeo-
nato mineiro (2020, 2021 e 2022), a 
Copa do Brasil (2021), o Campeona-
to Brasileiro (2021) e a Supercopa do 
Brasil (2022) pelo clube alvinegro.

Keno tem contrato com o Atlético 
até o fim de 2023. O ponta chegou à 
Cidade do Galo em 2020, contratado 
por R$ 12,3 milhões ao Pyramids, do 

Egito. A diretoria pretende recuperar 
boa parte do valor investido com a 
transferência do habilidoso jogador 
para o Fluminense.

Keno foi um dos destaques do 
Atlético na conquista do Triplete Al-
vinegro em 2021. Foram nove gols 
e sete assistências em 44 partidas 
do camisa 11 naquele ano. No ano 
de chegada ao Galo, o atacante teve 
melhor desempenho. Em 38 jogos, 

ele teve participação direta em 21 
gols -  balançou as redes 11 vezes e 
deu dez assistências. 

Em 2022, no entanto, o atacan-
te sofreu com as constantes lesões 
e teve queda de rendimento no 
time. Ele jogou 43 vezes, deu uma 
assistência e marcou cinco gols.  Ao 
todo, foram 123 partidas e  23 gols 
marcados pelo Galo. (Superespor-
tes)

Sócio majoritário do Cruzeiro, 
o ex-jogador Ronaldo entende que 
chegou a hora de a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) contratar 
um treinador estrangeiro para a Sele-
ção Brasileira e apontou os favoritos: 
Carlo Ancelotti, Abel Ferreira ou José 
Mourinho. 

“Tem muitos nomes incríveis no 
mercado que acho que fariam muito 
bem. O próprio Ancelotti, o Abel, do 
Palmeiras, o Mourinho, da Roma. To-
dos com contrato, mas são nomes in-
críveis. Não sei o que a CBF vai fazer, 
mas a minha opinião é que eu apoia-
ria um nome estrangeiro também”, 
disse o Fenômeno, em entrevista 
coletiva nesta segunda-feira (12), no 
Catar.

A Seleção Brasileira está à procu-
ra de treinador para o lugar de Tite, 
que deixa o cargo após a elimina-
ção contra a Croácia nas quartas de 
final da Copa do Mundo. Os três 
nomes citados por Ronaldo têm 
contrato em vigor.

O italiano Carlo Ancelotti tem 

vínculo com o Real Madrid até o 
meio de 2024, mesmo prazo do 
acordo do português Mourinho 
com a Roma. Já o contrato do tam-
bém português Abel Ferreira com o 
Palmeiras tem seis meses de dura-
ção a mais.

“Eu não diria que (o técnico bra-
sileiro) ficou para trás. Na Seleção 
Brasileira, desde 2002 não ganha-
mos nada. É o momento propício 
para arriscar, inovar, trazer uma 
novidade para o cenário nacional”, 
continuou Ronaldo.

Nos últimos dias, o ex-camisa 9 
chegou a citar um único nome bra-
sileiro entre os preferidos: o de Fer-
nando Diniz, que renovou com o 
Fluminense até o fim de 2024. Nes-
ta segunda, Ronaldo se explicou.

“Acho que tem grandes nomes 
internacionais na mesa, e as opções 
brasileiras não vejo muitas. O que 
quis dizer na minha live foi que o 
Fernando Diniz é um dos nomes 
brasileiros que mais me agradam 
neste momento”, pontuou.

RONALDO DEFENDE 
ESTRANGEIROS

Ronaldo citou o trabalho do uru-
guaio Paulo Pezzolano no Cruzeiro 
para defender a contratação de um 
estrangeiro pela Seleção Brasileira.

“Eu sou a favor de algum nome 
estrangeiro. Eu não sustento esse 
tabu de que o estrangeiro não pode-
ria contribuir ao futebol brasileiro. 
Nós temos grandes exemplos atuan-
do no Brasil”, disse.

“No meu caso mesmo, o meu trei-
nador no Cruzeiro é uruguaio, que 
é uma grande escola de futebol. Ele 
ajudou a nos tirar de um buraco que 
estávamos há três anos”, prosseguiu, 
em referência à campanha do título 
da Série B deste ano, que devolveu 
o clube celeste à elite do futebol bra-
sileiro.

Ao fim da resposta, teve espaço 
até para uma “brincadeira”, em tom 
de apelo, à CBF. “Espero que não 
pensem no Pezzolano, por favor”, 
sorriu. (Superesportes)

Sonho antigo do Cruzeiro, o vo-
lante Lucas Romero voltou a ganhar 
protagonismo nos noticiários. Como 
em outras janelas de transferência, o 
nome do jogador do Independiente
-ARG novamente surge como possível 
reforço da Raposa para 2023. 

Além dos mineiros, o Internacio-
nal, comandado por Mano Menezes, 
que trabalhou com Romero no Cru-
zeiro, seria outro clube interessado 
no meio-campista de 28 anos. 

Na manhã de segunda-feira (12), 
Jorge Puma Damini, do departa-
mento de futebol do Independiente, 

afirmou a jornalistas gaúchos que o 
negócio estava perto de ser fechado 
com o Cruzeiro, que pagaria cerca de 
R$ 5,3 milhões para ter o jogador.

Horas depois, à reportagem, o 
próprio Independiente desmentiu 
seu dirigente. O clube argentino ne-
gou qualquer acordo com o Cruzeiro. 
“Romero está treinando com o Inde-
pendiente. Não há nada concreto por 
agora, nada firme”, disse, por meio da 
assessoria.

Romero tem contrato com o In-
dependiente somente até o fim de 
junho de 2023. Portanto, no início 

do ano que vem ele já poderá assi-
nar pré-contrato com qualquer outra 
equipe e deixar o Rey de Copas de 
graça no meio da temporada.

Além da possibilidade de perder 
Romero de graça, o Independiente 
tem contas a pagar pela aquisição do 
jogador. Em 2019, quando comprou 
o meio-campista do Cruzeiro, o clube 
argentino se comprometeu a transfe-
rir R$ 7,6 milhões ao Vélez Sarsfield, 
também da Argentina, que detinha 
50% dos direitos econômicos. Boa 
parte desse montante, contudo, ain-
da está em aberto.

Com pressa para fechar uma ne-
gociação, o Independiente usa as ar-
mas que tem para tentar acelerar uma 
venda que seja lucrativa - seja para o 
clube que for. O Superesportes apu-
rou, contudo, que, inicialmente, ain-
da que exista interesse no atleta, o 
Cruzeiro não pensa em desembolsar 
R$ 5,3 milhões por Romero.

LUCAS ROMERO E O CRUZEIRO

Entre 2016 e 2019, Romero jogou 
152 vezes pelo Cruzeiro, marcou três 
gols e ganhou quatro títulos: duas 

Copas do Brasil (2017 e 2018) e dois 
estaduais (2018 e 2019). 

Versátil, o volante também foi 
muitas vezes utilizado no Cruzeiro 
como lateral-direito. Na final da Copa 
do Brasil de 2018, o argentino, que é 
destro, chegou a jogar pelo lado es-
querdo.

Em 2019, a ida de Lucas Romero 
ao Independiente rendeu US$ 2,2 mi-
lhões (R$ 8,8 milhões) para os cofres 
celestes, ainda na gestão do ex-presi-
dente Wagner Pires de Sá.

Em 2020, o Cruzeiro já havia 
procurado Romero para tentar seu 

retorno à Toca, mas sempre se as-
sustou com os valores pedidos pelo 
Independiente.

À época, o presidente cruzeiren-
se Sérgio Santos Rodrigues revelou 
que o clube de Avellaneda pediu 4 
milhões de dólares (cerca de R$ 21 
milhões na cotação da época) para 
liberar o jogador.

No fim de 2021, antes de Ronaldo 
assumiu a gestão do futebol celeste, o 
então diretor de futebol do Cruzeiro, 
Alexandre Mattos, chegou a consultar 
Romero para uma possível volta à 
Toca da Raposa II. (Superesportes)

A brasileira Neuza Back foi es-
calada para trabalhar no VAR na 
partida entre França e Marrocos, 
nesta quarta-feira (14), às 16h (ho-
rário de Brasília), pela semifinal 
da Copa do Mundo do Catar, no 
estádio Al Bayt. O jogo será apita-

do pelo mexicano Cesar Ramos. 
Neuza será assistente do VAR, 
utilizando a tecnologia de impe-
dimento automático, a novidade 
da Fifa neste Mundial. A brasileira 
foi árbitra assistente na vitória da 
Alemanha por 4 a 2 sobre a Costa 

Rica, na última rodada da fase de 
grupos. Ao lado da juíza francesa 
Stéphanie Frappart e da assistente 
mexicana Karen Díaz Medina, fez 
história como o primeiro trio fe-
minino a trabalhar em um jogo da 
Copa do Mundo masculina.

O mexicano Cesar Ramos será 
auxiliado pelos compatriotas Al-
berto Morin e Miguel Hernandez. 
O venezuelano Jesus Valenzuela 
será o quarto árbitro, e o canaden-
se Drew Fischer comandará o VAR. 
(Superesportes)
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• no ano de 2018 os atletas Messi e Cristiano Ronaldo consegui-
ram superar a marca de US$ 100 milhões em ganhos no ano, quando 
tinham cerca de 30 anos de idade. Com isso, entraram para a lista dos 
jogadores mais bem pagos do mundo. Já Kylian Mbappé alcançou o 
mesmo feito quando tinha somente 23 anos.

 
• deVIdo compromissos assumidos anteriormente para um al-

moço e, em seguida uma grande recepção, não pude atender ao gentil 
convite enviado pelo jornalista ALDECIR XAVIER, que mais uma vez bri-
lhou na realização do ENCONTRO COM A IMPRENSA. São 25 anos de 
realizações, e reúne sempre toda a classe jornalística da cidade. Houve 
homenagens e, é claro, confraternizações. Aplausos…

• JoenILdo e CLarICe MaCIeL CHaVeS chegam a MOC, depois 
de vários anos ausentes, para festejarem com toda família as festas na-
talinas. Hoje, morando em Campo Grande, onde criaram uma família 
maravilhosa. Amigos que amo muito…

• na PrÓXIMa SeMana farei a distribuição dos BRINQUEDOS 
para as criancinhas carentes. Infelizmente existem amigos que me PRO-
METERAM ajudar na CAMPANHA DO NATAL, e até hoje não enviaram 
os mesmos…

• eSToU SaBendo que o MINISTÉRIO PúBLICO vai lançar LEI 
proibindo as MúSICAS EM SOM ALTO nos restaurantes e bares da ci-
dade. Poderia deixar tocarem mais baixos até às 22 horas, pois existem 
muitos que estão abusando e fazendo barulho até as madrugadas. DEI-
XEM OS JOVENS EMPRESÁRIOS TRABALHAREM, mas que sejam com 
músicas em tons mais baixo, de preferência um CANTOR E UM VIO-
LãO…

• SÁBado fui até as lojas SL STORE e SO LUNA, de Socorro Souza, 
e fiquei impressionado com a variedade de modelos Primavera-Verão, 
e muitos foram adquiridos para a festa maravilhosa de formatura de 
CAROL FIGUEIRA COSTA, que estarei comentando nas próximas colu-
nas…

• a SoLIdarIedade é capaz de transformar a nossa sociedade. 
Seja praticando atos de bondade, tendo empatia ou doando seu tempo, 
o importante é fazer o bem sem olhar a quem

CHUVaS eM BeagÁ

NA úLTIMA SEMANA, em Beagá, temporais terríveis marcaram a 
região metropolitana da nossa capital, causando alagamento e desliza-
mento de terra, deixando mortos. Pelo visto a chuva vai continuar por 
toda semana. Aqui em MOC tivemos também uma semana marcada por 
muita chuva, mas graças a Deus sem nenhum transtorno grave. Pelo vis-
to ainda teremos mais água essa semana. Tomara que desse uma trégua 
na noite de Natal.

CaLMa LULa

SEGUNDO PARLAMENTARES que participaram do encontro, Lula 
teria dito que é um “desrespeito” do atual governo não ter ordenado a 
desocupação da Granja do Torto para hospedá-lo. O petista tem condu-
zido as principais reuniões de articulação política da transição do hotel 
Meliá, em Brasília, cuja diária de alguns quartos ultrapassa os R$ 5 mil.

PoBre SeLeção

DESDE O PRIMEIRO JOGO da nossa seleção brasileira na COPA DO 
MUNDO, noticiei aqui que o time estava mesmo fraco, e precisava de 
MUITA GARRA. O Tite pisou na “bola” em ter escolhido muitos jogado-
res que não tinham nenhuma experiência.  O resultado que vimos no 
MATA-MATA contra a Croácia, disputado pelos pênaltis, contra um time 
fraco, mas teve a sorte de chegar nas finalistas. Agora nesta semana tudo 
será decidido, e estou torcendo para que fiquem na disputa final FRAN-
çA e ARGENTINA. A França mostrou muita garra e merece mesmo mais 
um título de campeão. Mas estamos vendo muitas surpresas, é esperar 
o que  vai acontecer...

PeTrÓLeo BranCo

LITIO, o ‘petróleo branco’ no Brasil é verde, e a Sigma é a principal 
interessada nele. Companhia fez captação de US$ 100 milhões para fi-
nanciar expansão no Brasil e, ao todo, deve investir pelo menos R$ 6 bi-
lhões em produção de lítio ESG no país. A Sigma Lithium vai operar em 
Minas Gerais a extração de lítio ‘verde’, de cuja patente é proprietária.

SoLTando Todo MUndo

QUE BRASIL é este, já dizia muitos anos atrás o ex-presidente da 
República Francesa, Charles De Gaulle em sua visita ao nosso país. In-
felizmente o BRASIL continua o mesmo, principalmente agora que es-
tamos vendo esta DITADURA pelos Ministros do STF. Imagine soltar até 
mesmo o ex-governador do Rio, SÉRGIO CABRAL, que deu um tombo 
de 75 bilhões, além de outras falcatruas, e condenado para 425 anos de 
prisão com quase 40 processos, causando um senhor prejuízo à União. 
Agora estamos vendo o STF querendo lhe dar o perdão de ficar em pri-
são domiciliar. POLíTICOS CORRUPTOS não ficam mesmo presos, e as 
denúncias arquivadas…

VAP & VIP

É NATAL- Estamos há poucos dias para celebrarmos a be-
líssima noite de NATAL no próximo dia 24. Mesmo sem ne-
nhuma decoração de acordo com a grandeza da nossa ci-
dade, que deveria estar toda iluminada, o clima já tomou 
conta, acontecendo muitas e muitas confraternizações de 
empresas com funcionários. NATAL é realmente uma data 
especial, principalmente para as famílias unidas neste dia 
numa só oração, pedindo ao MENINO JESUS para iluminar 
nosso BRASIL em 2023. Estou lembrando hoje, na época do 
Natal, meus filhos Handrey e Sterphanie, numa época de 
ouro, onde eles ainda tinham a doce lembrança do PAPAI 
NOEL, e ficavam emocionados quando recebiam os presen-
tes.

ESTE JORNALISTA com a bela advogada Graziella Ferraz, 
na grande festa de formatura de Carol Figueira Costa.

DESTAQUE para os 15 anos desta menina maravilhosa, que 
é LETICIA EULÁLIO DOS ANJOS, que não quis festa, e sim 
uma viagem a Disney. Ela é filha dos meus amigos Leonardo 
Fagundes dos Anjos-Wane Soares Eulálio. Viva para Letícia.

DEVIDO AO TEMPO CHUVOSO não pude ir a Beagá para 
atender gentil convite dos amigos JARBAS SOARES JÚNIOR, 
aí com a esposa, a advogada Cristiana Nepomuceno, que es-
teve sendo reconduzido ao importante cargo de PROCURA-
DOR GERAL DA JUSTIÇA DO ESTADO DE MINAS GERAIS, 
concedido pelo governador Romeu Zema, em concorrido 
coquetel no Buffet Catharina. Aplausos para este sertanejo 
de muita fibra…

A SEMPRE LINDA Izabela Noronha Martins com o esposo, 
o médico Tiago Leal Barboza, formando um casal de grande 
destaque.

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO na semana que passou 
foi a linda Isabel Athayde Oliveira.

 A JUSTA HOMENAGEM à grande médica MARIA DE JESUS 
RAMETTA foi marcante no Portal Eventos, onde foi home-
nageada pelos seus companheiros e pelo brilhante trabalho 
desenvolvido na Santa Casa. Veja ela recebendo um diploma 
das mãos do Superintendente da Santa Casa, Maurício Sér-
gio Souza e Silva

FOTOGRAFEI a belíssima Anne Borges com seu namorado, 
o fraterno e querido amigo João Netto, formando sempre 
um casal de grande destaque…


